
 
La torre di Portogruaro pende sempre di più                

ma mancano i soldi 
Il campanile si infclina di 2,5 millimetri l’anno. Appello a Provincia, Regione e Governo 

di Marta Camerotto                                                                                                   2 marzo 2012 

PORTOGRUARO. Allarme degli esperti, la torre civica campanaria pende di 2,5 millimetri l’anno  
in direzione nordest. Servono interventi urgenti per una spesa che fa paura: un milione e 400 mila 
euro. Il Comune è a caccia di finanziamenti. A tal proposito è stato firmato un documento da parte 
dei Consiglieri di maggioranza ed opposizione nella quale si impegnano a ricercare fondi. 

«Siamo in presenza di sollecitazioni sempre più critiche – ha detto la consigliera di maggioranza 
Sara Moretto – perciò questo documento impegna la giunta alla ricerca di finanziamenti in 
Regione chiedendo l’interessamento di tutte le Autorità competenti». 

La torre civica di Portogruaro risale al 12esimo secolo. Il più recente intervento di 
raddrizzamento dei fuori piombo è avvenuto nel ’63 attraverso un consolidamento generale 
dell’inclinazione. Nel 2005 invece è stato eseguito un consolidamento del solo paramento murario 
della parte bassa. Ora che la torre sia storta si vede a vista. E gli interventi da fare consistono 
principalmente in una incastellatura metallica fino all’altezza di 12 metri alla quale si aggiungerà un 
sistema di pali di sottofondazione che potranno essere inseriti nel terreno.  

«Non bisogna solo chiedere i finanziamenti alla Regione – puntualizza Pietro Rambuschi 
dell’opposizione in quota Pdl – i destinatari delle richieste di aiuto devono essere anche i 
parlamentari». Sul coinvolgimento dei parlamentari è d’accordo anche il Consigliere di minoranza 
Luciano Gradini: «Sull’argomento mi astengo – ha detto – finche i nostri Amministratori centrali 
non rispondono in merito». 

Scoppia la polemica anche sugli eventuali collaborazioni con la Curia da parte del Comune: 
«Questa Giunta è ermetica e non dà  informazioni - ha accusato Alessandro Florean – nessuno 
ci ha comunicato sui rapporti con la Parrocchia e la Diocesi, vorrei per esempio sapere se la Curia 
porterà denaro». 

Intanto il campanile è stato monitorato giorno dopo giorno dagli esperti dell’Università di 
Trento a partire dal 2003. La sua inclinazione sta assumendo aspetti sempre più preoccupanti.  
Le cause degli spostamenti sono riconducibili alla scarsa qualità della muratura originale. 

Secondo l’Università di Trento gli interventi dovrebbero essere iniziati entro quest’anno. 
L’impegno c’è ma nelle casse comunali mancano i soldi. Nelle prossime settimane 
l’Amministrazione busserà le porte di Regione e altre Autorità sovracomunali.                                               
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